

folios

NUMERO 1

MEDELLIN, FEBRERO DE 1997

Una publicación de la Especialización en Periodismo Investigativo de la Facultad de Comunicaciones de la Universidad de Antioquia Ciudad Universitaria. Bloque 12 Oficina 12-121 Apartado Aéreo 1226 Medellín, COLOMBIA

EDITOR

Juan José Hoyos

COORDINADORA

Especialización en Periodismo Investigativo
Maryluz Vallejo

PROFESORES DE LA ESPECIALIZACIÓN

Carlos Agudelo
Juan José Hoyos
Gonzalo Medina
Jaime Andrés Peralta
Clara Victoria Posada
Maryluz Vallejo

PROFESORES VISITANTES

Arturo Alape
Jesús Martín Barbero
Alberto Donadío
María Teresa Herrán
Federico Medina
Ana Cristina Navarro
Javier Darío Restrepo
Omar Rincón
Hugo Sabogal

UNIVERSIDAD DE ANTIOQUIA

Rector:

Jaime Restrepo Cuartas

Vicerrector General:

Luis Fernando Jaramillo Salazar

FACULTAD DE COMUNICACIONES

Decano:

Luis Iván Bedoya

Las opiniones expresadas por los autores no comprometen a las empresas periodísticas a las que están vinculados ni a la Universidad de Antioquia.

Periodismo para leer

En épocas ya lejanas, los lectores buscaban en los periódicos y revistas sus autores y temas favoritos, tanto para engolosinarse con la prosa literaria como para reflexionar sobre nuevas ideas e información reveladora. En aquel entonces lo de «periodismo para leer» sonaría a pleonasma.

Pero en nuestros días, cuando la imagen se devora literalmente los textos, cuando los periódicos se dejan llevar por la tendencia del periodismo «light», breve y fugaz, y cuando la pérdida de lectores asciende dramáticamente, conviene volver a los viejos hábitos, tomar un respiro y compaginar el poder de las nuevas tecnologías con el insustituible material de la buena literatura periodística, que nunca pasará de moda.

Por eso **folios** nace sin mayores pretensiones, con la sencillez del papel escrito, que invita a ser coleccionado, pero también con la ambición de abrirse pronto en el soporte electrónico. Lo que realmente importa es el contenido, la invitación a leer de pasta a pasta temas que, como puede apreciarse en este primer número, no se tocan con frecuencia en la prensa tradicional, o al menos no con el despliegue y el tratamiento que merecen.

Con esta revista, la Especialización en Periodismo Investigativo de la Universidad de Antioquia busca divulgar los mejores trabajos periodísticos y teóricos de sus estudiantes y

profesores, que tengan interés para un público amplio. Nuestro objetivo es llegar a los lectores de cualquier ámbito -local, nacional e internacional-, porque estamos seguros de poder reflejar un estado de cosas que ocurren en nuestra ciudad, y que a nadie pueden dejar indiferente.

En este primer número ofrecemos una muestra de reportajes, crónicas, ensayos y reseñas, con temas muy locales y cercanos que expresan nuestra inquietud por llegar un poco más al fondo de los hechos, por romper esquemas de la información rutinaria y por defender los viejos principios del periodismo: responsabilidad social, ética y rigor estilístico. Sin olvidar el tradicional método de la reportería exhaustiva, aquella que como en la investigación policial, sigue las pistas con la perseverancia de un sabueso, para denunciar o señalar culpables de situaciones anómalas; o aquella que, como en la mejor escuela del Nuevo Periodismo, reconstruye minuciosamente los hechos, escena tras escena, echando mano de las técnicas dramáticas y narrativas más eficaces.

Se trata, en todo caso, de experimentar con distintas formas de narrar e interpretar la realidad, que es lo que se propone la Especialización de Periodismo Investigativo.

En fin, en **folios** volvemos a lo de siempre: al periodismo para leer. ♣